

orden de su Jefe. Entendámonos!

En extremo satisfactorios fueron los resultados obtenidos por la filarmónica de Desamparados en su examen del sábado último. Digno de felicitación es el Director señor Matamoros, é igualmente sus aventajados alumnos.

Por falta de público fue suspendido el concierto que la señora Turconi tenía preparado para el domingo último en el Teatro Nacional.

El Obispo hoy visitará Desamparados, en donde los vecinos han hecho preparativos para recibirlo con pompa.

Recreo y retreta hubo antier en Desamparados, ejecutados por la Filarmónica de aquella villa. Así se progresa!

El domingo en la noche hubo una gran serenata por la Filarmónica de Guadalupe, con motivo de la fiesta de la Virgen. La batuta la llevaba Enrique Jiménez Núñez. Tocaron trozos muy escogidos. Bravo!

Mr. Cox, profesor en el Liceo de Costa Rica, se halla gravemente enfermo. Lo sentimos.

En el tren venido del Limón el viernes, vino, herido por dos tiros de escopeta, el español Mauro Mucedá, y murió al día siguiente en el Hospital.

Los balazos se los dió Ricardo Undriesén, según nos dicen; pero fué de seguro en defenza propia, pues Ricardo está herido en la cabeza y el brazo y no se tienen noticias de él (aquí). El hecho ocurrió en San Francisco de Reventazón (No sabemos pormenores).

Entre viernes y sábado se vendieron donde Font 500 ejemplares del Almanaque Bailly-Bailley. Y el pobre que sólo trajo 1,500!!

La Botica del Comercio del Dr. Fonseca está muy bien surtida de medicamentos puros.

Movimiento marítimo

Limón, Diciembre 11.—A las 2 p.m. ancló procedente de Cartiff, con 23 días de mar, el vapor inglés "Ariur Heard," su capitán Scantebury, 30 tripulantes y 1887 toneladas.—Cargá 3147 toneladas de carbón; 250 toneladas de rielés y 480 bultos, carga general, sin pasajeros ni correspondencia.—Consignado al ferrocarril.

Limón, Diciembre 11.—A las 6 a.m. ancló el vapor inglés "Altaí," procedente de San Juan del Norte, con 8 horas de mar, Capitán Morris; 62 tripulantes y 1583 toneladas.—Pasajeros: Salustiano Beltrán, Caleb Hopkin, Peter Herman, Margarita Pirie, Matry Pirie, Mary M. Quibson, Alf de Pirie, John Bartlett, Beltrán-McDonald, Augusto A. Lindo, Julia Lindo, Mary Lindo, Carmen Lindo, Percibal Paúl, Thos Whitt, A. Catherine, Grizzle Arthur Puland, Jorge Romero, Sebastián Hidalgo, Gabriel Barcia, Juan Corona, Luciano Montoya, Lorenzana Montoya, Jena-ro Mora y Selim Colins.—Sin carga, correspondencia 6 sacos. Consignado á J. M. Keith.

CAMPO NEUTRAL.

Trata el Presidente Alfaro

de unificar la antigua Colombia. Ocasión es esta para que tanto Jefe Benemérito ecuatoriano marchen allá á prestar su concurso.

Por acá no faltarían viejos veteranos fieles y disciplinados que pudieran reemplazar con ventaja á cualquier Benemérito de esos, caso que los hubiera y quisieran ir á distinguirse á su tierra.

Dic. 10 de 98. X

3ª CARTA ABIERTA.

En "La República" nº 3559 del 6 del corriente ve la luz pública un pedazo de carta con la firma Braulio Chaverri en el cual pretende contestar los cargos hechos en nuestras anteriores á la Junta actual.

Dicha contestación es un modelo acabado de personalismo, presunción é hipocrecía; téngase esto en cuenta para el tono y carácter que en adelante daremos á esta polémica.

Al fin se atrevió el famoso presidente á rebajarse disputando con nosotros, despreciado sin duda del abandono en que le dejaron sus valerosos y corridos defensores.

No somos personalistas. No queremos, como Chaverri, separarnos del asunto capital para entrar en cuestiones personales y descender al terreno de la injuria y de la calumnia.

Por tanto la presente publicación se limita á decir que nuestros adversarios rehusan discutir el asunto principal porque saben que en él serán derrotados; compárense si nó nuestras cartas anteriores y los articulejos de ellos á ver si éstos responden á uno sólo de los cargos que les hemos hecho.

En lo que nos toca contestar lo hacemos: Es falso que el presidente de la Junta anterior hiciera excepción de personas al convocar al pueblo para los asuntos de escuela: la orden de convocatoria fue dada al comisario escolar, buen civilista, para que invitara á las personas más honorables del distrito.

Al hablar de la contribución de Braulio Chaverri nos hemos referido á la voluntaria que fue la gruesa suma de \$ 500.

Es falsa la manera con que dicen que cierta persona conspicua y honorable de Heredia tiene á su orden \$ 100. Los ofreció ciertamente porque es muy generoso, pero si ustedes llenaban ciertas condiciones; lo que no han procurado por medios leales; y por consiguiente no tienen á la orden dicha cantidad. Así forman su prestigio!

En el siguiente número del mismo periódico está el saldo del articulejo.

Otra vez dígame á su alquilado que pregunte la significación de las palabras, no faltará quien le diga lo que es prelado lo mismo que las principales reglas gramaticales ya que tanto alardea de excelente pluma y de forma en sus escritos.

Pretenden ustedes defenderse del cargo que les hicimos cuanto al Presbítero doctor Monestel y no hacen otra cosa que insultar le solapadamente, 1º porque, al

publicar el asqueroso articulejo han menospreciado su voluntad; 2º porque hacen figurar su nombre entre las calumnias y frases ofensivas á la decencia.

Dice el ilustrado padre del pueblo en su pretendida contestación: "Bien saben nuestros enemigos que al poner la frase... "Hola con que usted, señor desfilador de contestaciones, fué de los que pusieron la frase, es decir, de los que contestaron? Y tuvo el atrevimiento de decir "que su presidente no contestaba por no rebajarse"? Así se descubren sus mentiras. ¿Qué sapayos (sic) tan buenos para mentir! ¿Qué bien alquilaron una inteligencia que no los expusiera tan á las claras á que el público se ría de sus tonterías (sic)!"

Preguntan que quien detalló á Ricardo Trejos en \$ 50.00 cuando lo que él había ofrecido eran \$ 10.00; pues sepan que conservamos en poder nuestro la firma bajo la cual se comprometió y que tenemos numerosos testigos de que tal fué su oferta.

Y por qué dedica usted don Braulio párrafo aparte al aguardiente clandestino? No sabe que el que se pica...?

Pretende usted hacernos creer que vive de su trabajo y enrostrarnos vicios que jamás podría justificar. Téngase la bondad de decirnos quien es aquel cuyas hermanas labran la tierra como los hombres, mientras el hombre hace los oficios femeniles?

Consta que del señor Brenes no hemos dicho más que él se quedó sentado en la reunión aludida en nuestra 2ª carta.

Por qué no dicen en dónde encontraron los \$ 25.00 á que se refieren al final de su pretendida contestación?

Y qué pomposa está la conclusión de su articulejo!

Desde que usted se volvió literato ya se pueden probar las más solemnes mentiras ante la grandeza de la verdad!

Como dijimos al principio Lord Braulio se salió de la cuestión; dejando el asunto capital para entrar en cuestiones personales.

El criterio de Lord Braulio hace maravillas ni qué hombres de ciencia, ni qué señor Obregón, ni qué señor Conejo. La eminencia de Lord Braulio á todas las eclipsas; ya saben nuestros lectores lo que él dice, oigan ahora lo que dijo D. F. Conejo C. en su informe de exámenes del 95 al 96.

"No me detengo más en este sentido, porque miembros de la Junta Escolar de aquella localidad se han propuesto construir una buena casa de enseñanza en donde puedan albergarse las escuelas de ambos sexos. Cuentan ya con un terreno magnífico, aislado, céntrico y en una posición bellísima; por lo cual servirá como de ornato á aquel floreciente queblo, y, en mi humilde concepto, habrá buena ventilación y abundancia de luz; pues no tiene obstáculo inmediato que impida la afluencia de tan poderosos elementos.

Se ha levantado una suscripción voluntaria para llevar á cabo la construcción del edificio en referencia, y es el caso, que al poner en su conocimiento este acto de la cumplida Junta Escolar de San Antonio y del generoso vecindario en su totalidad, no puedo menos que dedicarle un aplauso en

este mi informe, porque ellas con su desprendimiento, con su laudable interés por la enseñanza, dan una lección práctica de patriotismo á todos los pueblos de la República; se conquistan un puesto distinguido en la historia local de su distrito, y, en suma, debe de caberles la satisfacción del deber cumplido.

Cuenta la Junta con la respetable suma de \$ 2.484.00. Ya ha dado los primeros pasos para llevar á cabo sus patrióticas aspiraciones, pues ha solicitado la visita del Ingeniero Escolar para que levante los planos respectivos, hecho lo cual, se proponen emprender los trabajos.

El nombre de don Esteban Murillo, Presidente de la Junta Escolar de esta localidad, debe estar unido á la gratitud y al recuerdo imperdadero del pueblo de San Antonio; su carácter emprendedor y su interés decidido por el adelanto, le distinguen como autoridad ejemplar digna de elogio."

Cuando Lord Braulio nos prueba que su talento es más grande que el del señor Conejo y su criterio superior, entonces diremos que ha vuelto á la cuestión y daremos por probada la mala conducta en nuestras funciones en el periodo que nos tocó proteger la instrucción.

Suplicamos á Lord Braulio desahaga uno por uno los cargos hechos, que no pase en silencio el traslado de la escuela á fincas extrañas y tantas otras cosas; que vuelva á la cuestión para continuar nosotros la polémica de modo correcto y no para majaderías como las que admite en sus columnas la decana.

Y deseamos se nos conteste una pregunta en la que está cifrado todo el valor de la presente

AVISOS NUEVOS.

SE VENDE

para las fiestas un toro fino, muy bravo, gordo, bien armado y de buena alzada

\$ 25,000

se dan á interés con hipoteca de casas en esta capital.

8ª Avenida O. n.º 180.

N. Arance.

"LA BICICLETA"

mandará á todas partes números de LOTERIA, según pedido, y previa remisión del valor y estampilla. Especialidad de este establecimiento: PICADURA americana, suave y fuerte; de la misma que importa J. Ross y Cia.; por mayor, á 175 pesos el quintal, y al menudeo, á \$ 1-90 libra.

Los precios de esta casa son conocidísimos por lo módicos.

RESTAURANTE CENTRAL

Situado á 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica; en él puede encontrarse á todas horas del día—á la carta—y de la noche hastó las 2 a. m. un servicio esmerado al gusto de cualquier cliente por exigente que éste sea. Está por demás que hablemos de las cenas que despachamos, pues es voz pública que no tienen rival.

El Almacén de Música

DE LOS SEÑORES ABERLE & SONINO

ha pasado á ser de mi propiedad. Desde esta fecha continuará el negocio por mi cuenta, y como deseo dar pronta salida á la actual existencia para hacer nuevos pedidos, he hecho una gran reducción en los precios de música, instrumentos, juguetes, etc.

Hay artículos de ocasión al costo. Ya puedo atender toda clase de encargos de instrumentos, música, etc. para el exterior.

San José, Nbre. 30 de 98.

J. J. VARGAS CALVO.

polémica; ¿por qué razón Lord Braulio nunca figuró antes de ser civilista?

Los miembros de la Junta anterior.
San Ant. de Belén, Dic. 8 de 98.

En San Juan.

Se cometió en días pasados un grosero atropello en la persona del respetable vecino don José Bolaños.

Se dió orden de capturarlo so pretexto de que no había pagado un detalle.

Hacemos constar: 1º que dicho detalle no fue fijado en lugares públicos como lo ordena la ley; 2º que al señor Bolaños nunca se le pasó la respectiva cédula; 3º que dicho detalle sólo podría referirse á uno que ocurrió hace como 5 años y el cual satisfizo dicho señor y no por la suma de \$ 1.50 sino de \$ 7.50.

Creemos que siquiera debía tomarse en consideración la respetabilidad del señor Bolaños.

X X

AVISOS

Buen negocio.

Recomendado por doña Francisca Otoyá Ernst vendo las acciones que ella tiene en la sociedad agrícola "Otoyá y compañía." Vidal Quiros.

AVISO

Estando mi hijo Manuel Bolaños Jiménez, padeciendo de perturbación mental, desde hace ya algún tiempo, me apresuro á hacer saber al público, que no respondo por deudas ó créditos que contraiga.—Santo Domingo, 5 de Noviembre de 1898.

RAFAEL BOLAÑOS V.

LA CARPINTERIA

de Moisés Castro se trasladará 50 varas al Este de la lechería de don Gordiano Fernández.